

DIMENSION
LITERARIA

ESCRIBE: Eugenio García

Díaz



ENRIQUE NEIMAN
UN HUASO EN EL VIEJO MUNDO
EDICIONES LOS AFINES 1980

Enrique Neiman sostiene que "en dos o tres hojitas cabe muy holgadamente el historial de un varón de clase media; tanto en lo económico, como en lo cultural" ("Quién es Quién en las Letras Chilenas?", página 5).

Y este escritor con ideas muy propias e interesantes, parte desde su tierra coquichagua, desde el rural San Fernando – aunque debemos señalar que él es santiaguino – a recorrer el Viejo Mundo, producto de este peregrinaje es esta obra, una interesante ruta en la que se enlazan ciudades y países, que el pasajero capta con ojos y oídos y que relata con el desdoblado de su narrativa: "Estuve un domingo en Corée Center, en Hyde Park. ¡Era que mi Público a tablero vuelto. Parece que a los gringos les gusta el pelambre!" (página 5). "En Copenhague no encontré la vacacreada terrible libertad sexual. La gente allí es tan limpia, tan alegre, amistosa, optimista, que no se puede ni pensar en pornografía. Además, ¡hay tal exceso de caras lindas...! No queda tiempo para pensar en cochindas". (Páginas 62).

Entre observaciones finas y emotivas y anotaciones al más puro estilo huaso. Enrique Neiman, este "afín", que tanto ha hecho por la cultura en este punto cardinal del norte chileno, nos muestra su propia y personal visión de lugares que se anhelaba conocer, no sólo a través de estas crónicas hantadas, sino en la personal vivencia del viajero avido de emociones.

Israel provoca en el escritor agudas observaciones que llenan su saldo positivo. Jerusalén y su carga emotiva y religiosa. París, sus misteriosos lugares de encuentros y desencuentros. Londres cosmopolita, atrabiliario. Copenhague y su sirena maravillada. "Porque la sirena está viva. En postales no se repara, hay que estar junto a ella, mirarla a los ojos, contemplar su figura". (Página 91).

Enrique Neiman auténtico cronista, con poncho y espuelas, recorre el Viejo Mundo en los modernos corceles que surcan los aires y nos entrega en este libro que llega a nuestras manos, esta atractiva biografía de tierras ya maduras, envejecidas de saber y vivir, y en las que sin embargo permanece ávida la vida, el amor y el holocausto.

Enrique Neiman un huaso en el viejo mundo [artículo]

Eugenio García-Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

García-Díaz, Eugenio, 1930-2014

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Enrique Neiman un huaso en el viejo mundo [artículo] Eugenio García-Díaz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)